

et, fussiez-vous dans l'hémisphère austral, en contemplation devant la "Croix du Sud", prestigieuse, étincelante, étendant ses deux bras de feu sur l'horizon, vous diriez : "C'est beau ! mais ce n'est pas mon ciel à moi, le ciel de ma patrie !" La patrie, vous la vénerez dans cette terre que vos aïeux ont foulée avant vous, dans ces lignes harmonieuses qu'ils aimaient ; dans ces champs qu'ils ont fécondés de leurs sueurs ou arrosés de leur sang au jour des batailles.

La patrie, vous la saluez dans ces clochers qu'ils ont jetés dans les airs, dans ces cathédrales où ils priaient à genoux sur les dalles en se frappant la poitrine, cependant que leur âme s'envolait dans les arceaux et les voûtes, où il vous semble parfois qu'elle flotte encore avec leur encens et leurs prières. La patrie, c'est encore et surtout l'écrin des souvenirs qu'ils vous ont laissés, des joies et des tristesses qui les ont unis, des vertus et des exploits dont ils vous ont donné l'exemple, des victoires qu'ils ont remportées et des bienfaits qu'ils ont reçus du ciel. Composée de ces traits glorieux, la physionomie de la patrie s'enlève en grand relief sur le fond de vos âmes, et sa personnalité se meut en pleine lumière. Elle a son histoire. Elle a son âme. Elle est mère, elle est reine. Mère, elle étend sur ses enfants les ailes de son amour, et reine, le manteau étoilé de sa gloire. Comment ses fils ne l'aimeraient-ils pas ? Comment ne seraient-ils pas fiers de son nom ?

La France ecclésiastique

La France possède 90 sièges épiscopaux, tant dans la mère-patrie que dans les colonies, divisés en 18 provinces ecclésiastiques.

L'épiscopat français compte 6 cardinaux résidant en France, et 1 cardinal, dit de Curie, résidant à Rome.

Sur les 90 évêques français, 15 seulement ont été préconisés par Pie IX.

Actuellement, il y a les évêques octogénaires, qui sont Nos Seigneurs Richard, archevêque de Paris, né en 1819

Isoard, évêque d'Annecy, " 1820

Fiard, évêque de Montauban, " 1821